
Bezirksamt Pankow von Berlin .       07.2014 
Abteilung Finanzen, Personal und Wirtschaft   
Bezirksbürgermeister 
 
 
 
 
Herrn Bezirksverordneten 
Torsten Hofer, Fraktion der SPD 
 
über 
 
die Vorsteherin der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
Frau Sabine Röhrbein 
 
 
 
 
 
Kleine Anfrage 0605/VII 
 
über 
 
Glasfaserausbau durch Kabel Deutschland auch in Pankow? 

 

Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

 

1. Was ist dem Bezirksamt über die Netzausbau-Absichten und -Aktivitäten durch Ka-
bel Deutschland in Pankow bekannt oder konnte durch Anfragen an das Unterneh-
men in Erfahrung gebracht werden? 

 
2. Inwiefern setzt das Bezirksamt sich gegenüber Kabel Deutschland dafür ein, dass 

der Bezirk Pankow (und hier insbesondere die bisher mit schnellem Internet unter-
versorgten Ortsteile) zu einem weiteren Investitionsschwerpunkt für den Ausbau des 
Glasfasernetzes wird? 

 
Zu 1. und 2.: 
Das Bezirksamt hat sich mit der Kabel Deutschland Vertrieb und Service GmbH in 
Verbindung gesetzt.  Aktuell erreiche der Netzbetreiber ca. 35.000 Haushalte in den 
netzstrukturschwachen Regionen Blankenfeldes, Karows und Rosenthals. Ein weite-
rer Ausbau könne nur bei einer ausreichenden Anzahl an nachfragenden Haushal-
ten in die Planung aufgenommen werden. 
Die aktuell geplanten Erweiterungen des Glasfasernetzes in Pankow sind den ange-
fügten Karten zu entnehmen. 

 
3. Was hat das Bezirksamt diesbezüglich (siehe Frage 2) bereits unternommen und 

was beabsichtigt es noch zu unternehmen? 
 

Zur Übersicht der bisherigen Aktivitäten des Bezirksamts sei auf die verschiedenen 
Zwischenberichte zu den Drucksachen VII-0047 (Schnelles Breitbandinternet auch 
in Blankenfelde) und (V-0998 Breitbandinternet nach Pankow!) verwiesen. 



 
Das Bezirksamt unterstützt im Rahmen seiner Möglichkeiten jegliche Initiativen und 
Investitionen von Telekommunikationsunternehmen für einen Ausbau der Netz-
Infrastruktur. 

 
 
 
 

 
Matthias Köhne 










